

Alza en el metro acelerará la inflación en diciembre (El Financiero 10/12/13)

Alza en el metro acelerará la inflación en diciembre (El Financiero 10/12/13) Tlaloc Puga Martes, 10 de diciembre de 2013

• Los analistas ajustaron al alza sus pronósticos de crecimiento en los precios al consumidor. Los precios al consumidor repuntaron en noviembre y los analistas esperan un mayor crecimiento hacia el cierre de año por el alza en la tarifa del metro en la Ciudad de México. En el mes anterior la inflación observada prácticamente duplicó la cifra presentada un mes antes, reflejo del ajuste estacional de las tarifas eléctricas y el considerable aumento de los precios agrícolas. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), los precios al consumidor aumentaron 0.93 por ciento en el penúltimo mes de este año, respecto del mes anterior, cuando avanzaron 0.48 por ciento. La cifra se situó ligeramente por encima de la expectativa de los analistas, de 0.91 por ciento, y representó el dato más alto en los últimos dos años. En su comparación anual, la inflación general rompió la tendencia bajista que había mostrado desde abril pasado, pues se ubicó en 3.62 por ciento en noviembre y significó su mayor incremento en cinco meses. Sin incluir los precios de los bienes y servicios más volátiles de la economía, la llamada inflación subyacente observó un aumento mensual de 0.14 por ciento, por debajo de lo esperado por el consenso de analistas, de 0.16 por ciento, lo que se tradujo en un aumento anual de 2.56 por ciento, su nivel más alto también en cinco meses. En este sentido, el analista de Scotiabank, Emilio Diez, dijo que el componente subyacente pudo haber concluido su fase descendente a tasas anuales. Por su parte, la inflación no subyacente, la cual contempla los productos agropecuarios y energéticos, presentó un incremento de 3.54 por ciento mensual en noviembre, su mayor alza en dos años, lo que se tradujo en un alza anual de 7.02 por ciento y fue su nivel más elevado en cinco meses, según los datos del INEGI. Rafael de la Fuente, economista de UBS, indicó que la inflación en noviembre fue impulsada por el ajuste estacional de las tarifas eléctricas. Impacto UBS decidió ajustar al alza sus proyecciones de inflación, de 3.71 a 3.79 por ciento para 2013, y de 3.54 a 3.70 por ciento para 2014, debido en su mayoría al impacto en la inflación que tendrá el incremento en la tarifa del metro, así como el efecto inflacionario que podría resultar por aumentos en los precios de la gasolina y la comida chatarra el próximo año. A este banco se suman Banorte-Ixe, pues revisó su pronóstico de inflación anual para el cierre de este año, de 3.70 a 3.80 por ciento; BBVA Bancomer lo hizo de 3.60 a 3.70 por ciento, y Casa de Bolsa Vector, de 3.83 a 3.89 por ciento, todos argumentando el impacto inflacionario que implicaría el aumento recién anunciado en la tarifa del metro. Luis Adrián Muñoz, subdirector de análisis de Casa de Bolsa Vector estimó un impacto de 11.5 puntos en el índice inflacionario, el cual se distribuirá en las últimas dos quincenas de 2013.